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Les membres Présents : 
AL MUFTI, CELLIER, CHAPELLON, CLAIRET, DE FRAISSINETTE, DESOEUVRE, DILDARIAN 
(visio), FILAMBEAU, FOREST, GAFFORINI (visio), GENTILE, GEORGES, GILBERT, GIRARD, 
LACQUIT-DOCHER, MULAS DUFFOUX, REA (visio), SCOMPARIN, SIBUT, TAEYE, USCLADE, 
VACHER, VINCENT (visio), ZENTAR 
 
Les membres Excusés sont : 
CLUZEL, JACQUIER, PERRIER-DUJARDIN, THEOULE 
 
Les membres absents sont : 
NEGRELLO 
 
Les invités présents sont :  
DEBIESSE-TIXIER K. (visio), VINCENT J.L (visio), BOUSELOUGUIA R. (représenté par 
GRIMAULT en visio), DOMINGUEZ F. (visio), BOURGEON JF. (visio), DANTONY R. (représenté 
par BERTRAND D.), DEPETRIS P. (représenté par SORLUT L.), BANTIN V. (visio), VESIN P. 
(représentée par CABEL S. en visio) 
CHASSARD P-Y, GEYNET Joël 
 
 
La réunion a lieu en présentiel et en visioconférence et débute à 9h00.  
 

1. OUVERTURE :  

La réunion a débuté par des remerciements à tous les participants de leur présence et les 

souhaits de bonne année 2025. 

 
Statistiques des Licences 

● 617 000 licences au niveau fédéral, avec une progression de 3%. 
● Au niveau local, 86 257 licences, également une progression de 3% par rapport à 

l'année précédente. 

Réseaux sociaux 

● Présentation par Rami AL MUFTI des statistiques des réseaux sociaux. 
● Augmentation de 10% des abonnés sur une période de 4-5 mois. 
● 72 000 personnes uniques touchées par les publications. 

PV N° 4_2024-2025 

Réunion de Comité Directeur du  

25-01-2025 
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Réunions et Collaborations avec les comités départementaux 

● Réunions enrichissantes avec les commissions techniques et les comités 
départementaux. Compte rendu faits et transmis pour toutes les réunions. A noter 
que les CD74 et CD2607 n’ont pas fait de retours ou hors délais. 

● Mise en place d'une feuille de route de collaboration entre la CRO et les CDO. Projets 
de séminaires pour harmoniser les formations au niveau départemental. 
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Tournoi des Étoiles (TDE) 

● Le TDE devrait se tenir à Vichy pour 2025 et 2026. 
● Dates : Arrivée des délégations le 20 décembre, compétition du 21 au 23 décembre. 
● Organisation en collaboration avec le CREPS de Vichy (3 gymnases) et le gymnase 

de la JAV. 
● Co-organisation avec les CD03 et CD63 

 
Information fédérales 

Présentation du nouveau bureau fédéral avec une forte représentation de la Ligue URA. 

 

2. COMMISSION DES OFFICIELS 

 
Gestion des désignations 
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● Problèmes Identifiés : 
○ Manque d'arbitres, surtout pour les catégories jeunes et les matchs du 

samedi après-midi. 
○ Difficultés à couvrir certains matchs en raison de l'indisponibilité des arbitres. 
○ Problèmes de transport pour les jeunes arbitres non véhiculés. 
○ Retours fréquents et tardifs des arbitres, compliquant les désignations. 
○ Certains arbitres refusent de se déplacer dans les zones montagneuses, bien 

que la loi ne soit pas amendable 
○ Coûts de Transport : Le prix des autoroutes et le stationnement à Lyon sont 

des facteurs à considérer pour les désignations 
● Initiatives et Solutions Proposées : 

○ Collaboration renforcée entre les CDO et CRO pour améliorer la formation et 
la rétention des arbitres. 
■ Proposition de transmettre la liste des arbitres régionaux prêts à 

doubler pour les comités. 
○ Possibilité de redonner la gestion des U18 aux comités pour alléger la charge. 
○ Priorisation des désignations pour les catégories R1 et R2. 
○ Encouragement des anciens arbitres à reprendre le covoiturage. 
○ Ajustement des horaires de match pour faciliter la disponibilité des arbitres. 

● Statistiques et Ressources : 
○ Besoin de 400 arbitres par week-end, actuellement seulement 250 à 260 

disponibles. 
● Problèmes Logistiques : 

○ Gestion des paiements des arbitres, avec des virements effectués toutes les 
trois journées de championnat. 

○ Difficultés à gérer les retours et les indisponibilités de dernière minute des 
arbitres. 

● Initiatives lutte contre les incivilités 
● Matchs à Huis Clos : Le comité de la Gironde a organisé un week-end de 

matchs à huis clos pour tous les championnats départementaux. 

3. STRATÉGIE DÉVELOPPEMENT IFRABB 

● Discussion sur la projection de l'IFRABB pour les trois prochaines années, en lien 
avec le projet territorial 2023-2028. 

● Formations Longues et Courtes : Stabilisation des formations longues et adaptation 
des offres pour répondre aux besoins des clubs. 

● Service Civique : Orientation des missions de service civique vers le développement 
de l'arbitrage. 
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IFRABB 2025 –2028

 
STABILISER LES ACQUIS/ BATIR DANS LA DURÉE
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FORMATIONS COURTES

 
UNE ÉVOLUTION DES MOYENS 

 

Les échanges ont porté sur les formations et les stratégies de développement des 
compétences au sein des clubs sportifs, en particulier dans le secteur du basket. Plusieurs 
points clés ont été abordés, notamment l'adaptation des formations aux besoins réels des 
clubs, la mise en place de nouvelles offres de formation, et l'optimisation des ressources 
financières, principalement dans un contexte de diminution des aides à l’apprentissage. 

Formations et Adaptation 

● Adaptation du nombre de stagiaires : Cette année, le nombre de stagiaires sera 
réduit/augmenté dans certaines promotions pour un meilleurs ciblage de la 
formation en fonction du besoin réel du stagiaire 

● Nouvelles formations : Introduction de formations de 16 mois pour le 
développement de structures sportives associatives, adaptées au contexte 
associatif. 
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● Partenariats : Collaboration avec la FFBB et la TPAcademy pour des formations 
comme le DEJEPS, qui est piloté par la FFBB sur 5 régions. 

Développement des Compétences 

● Formations courtes : Mise en place de formations courtes pour les joueurs d'intérêt 
général, avec un accent sur la qualité et l'ingénierie des missions principales. 

Optimisation des Ressources 

● Financement des formations : Utilisation des financements des plans de 
développement des compétences pour soutenir les formations DETB. 

● Commercialisation de produits pédagogiques : Développement et vente de contenus 
de formation digitalisés via la plateforme. 

Statistiques et Observations 

● Emplois dans les clubs : En Auvergne-Rhône-Alpes, il y a environ 1000 emplois dans 
les clubs de basket, dont 240 apprentis. 

● Pérennisation des emplois : 70% des personnes formées pérennisent un emploi au 
moins à mi-temps, bien que certains quittent la région pour d'autres opportunités. 

Questions et Réponses 

● Tests d'entrée pour les formations : Les tests d'entrée sont utilisés pour évaluer la 
capacité des candidats à suivre la formation et à s'assurer qu'ils sont placés dans le 
bon programme.  

● Utilisation du CPF : Le CPF peut être utilisé pour financer des formations courtes, 
bien que cela présente des contreparties. 

 

4. COMMISSION RESSOURCES HUMAINES 

● Entretiens d'évaluation et professionnels : Les entretiens d'évaluation et 
professionnels seront menés pour tous les salariés d'ici fin février à mi-mars, afin de 
déterminer les besoins en formation et les perspectives d'évolution. 

Les entretiens d'évaluation sont systématiquement réalisés en binôme, soit avec Gregory 
MORATA et Joël SCOMPARIN , soit avec Pierre-Yves CHASSARD et Joël SCOMPARIN. 
Cette méthode permet de rencontrer tous les salariés et d'échanger efficacement. Les 
comptes-rendus de ces entretiens sont déposés sur Eurecia, notre logiciel de gestion du 
temps et des congés.  

Les entretiens d'évaluation incluent une évaluation de la qualité de vie au travail, avec des 
notes de 1 à 10. Plus de 90% des salariés se disent satisfaits de leur bien-être au travail. 

Cette année, tous les salariés doivent avoir un entretien professionnel, obligatoire tous les 
deux ans, avec un bilan à six ans. Les entretiens seront réalisés par Janine MULAS 
DUFFOUX. 
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● Mouvements de Personnel 
● Départ de Jonathan Bono : prévu pour le 28 février. Théo Rougeron prendra 

son poste de coordonnateur IFFRAB, avec l'accompagnement de John pour 
sa montée en compétences. 

● Propositions de Contrat : Romain Loisy et Camille Cohen- Balme, alternants, 
pourraient se voir proposer un contrat pour continuer à travailler sur les 
projets de communication. 

● Marque Employeur 

La Ligue est devenue très attractive, avec de nombreuses candidatures spontanées. Les 
salariés se sentent bien et ont des opportunités d'évolution au sein de la Ligue. Le CSE se 
réunit une fois par mois et joue un rôle important dans la représentation des salariés. 

 

5.COMMISSION COMPETITIONS 
  

● Réunion du 7 Décembre  : Discussion sur la formule des championnats régionaux 
jeunes entre les commissions des compétitions départementales et la ligue. La 
décision finale revient au comité directeur de la Ligue. 

● Souhaits d’évolution / Conservation : 
○ Conservation des Formules R1, R2, R3. 
○ Augmentation du nombre d'équipes : Passer de 48 à 60 équipes pour les U13, 

U15, U18 filles, et de 60 à 72 pour les U18 masculins. 
○ Fin des wildcards : Fin des dossiers. 

 
U13-U15 et U18F  

Situation actuelle 

 
 
 
Proposition 1 
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Proposition 2 

 
 

Décision Comité Directeur : La proposition numéro 2 a été adoptée à l'unanimité. Les 
places des comités seront réévaluées chaque année, en tenant compte du nombre de 
licenciés au 30/04/2024 

  
 
U18M  

Situation actuelle 
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Proposition 1 

 
Proposition 2 

 
 
Décision Comité Directeur : La proposition numéro 2 a été adoptée à l'unanimité. Les 
places des comités seront réévaluées chaque année, en tenant compte du nombre de 
licenciés au 30/04/2024. Pour les U18, objectif est de garder la même logique qui 
s’applique également aux U13, U15, et U18 filles 
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Une communication sera faite sur le BO le 7 février concernant les décisions prises et les 
implications pour les clubs pour la saison prochaine. 
 

6. DIVERS 
 
Tournoi de l’amitié 

● Candidature : La ligue a candidaté pour organiser le tournoi de l'amitié U15 féminin, 
regroupant la France, l'Espagne, l'Italie et la Grèce. La fédération a également 
proposé d'organiser le tournoi masculin, faute de candidats. 

● Budget et Ressources : Le budget initial prévu était de 20 000 euros pour un tournoi. 
Organiser les deux tournois nécessiterait 40 000 euros. La question des ressources 
bénévoles et des salariés est cruciale, surtout en période estivale. 

● La possibilité de négocier avec la fédération pour des conditions plus favorables a 
été évoquée, notamment en raison de l'absence d'autres candidats pour 
l'organisation des tournois. 

● Décision à prendre : La décision d'organiser un ou deux tournois doit être prise en 
tenant compte des ressources disponibles et des implications financières. 

Décision : Accord pour un investissement maximum de 30 000 euros pour les deux tournois, 
avec un effort partagé entre la fédération et la ligue. 
 
 

Contrôle URSSAF 

Un contrôle URSSAF a eu lieu le 15 janvier. Le retour est positif, avec quelques ajustements 
mineurs à prévoir. Un retour final est attendu pour mars-avril 2025. 
 

 
Programme MobSport avec le CROS  

● Présentation du programme visant à réduire l'empreinte carbone dans le sport. La 
ligue a jusqu'au 9 février pour candidater. Le programme inclut un diagnostic des 
pratiques de mobilité et un financement pour des actions incitatives. 

Décision : Accord pour la candidature de la ligue. Janine MULAS DUFFOUX demande à des 
membres du comité directeur de s’engager pour le pilotage du programme qui devra prendre 
fin en 2027. 
 
 

Candidature CROS 

Les membres du comité directeur valident à l’unanimité la candidature de Joël SCOMPARIN 
au CROS 
 

Académie Christian JALLON 

Retour sur la journée du 18 janvier à Roanne. Remise aux récipiendaires et suivi du match 
NF1 
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● Participation décevante des représentants des comités et des membres du comité 
directeur de la ligue. 

● Six couples représentés pour mettre en valeur les contributions collectives. 
● Planification de changements pour rendre l'événement plus attractif et ludique. 

 
Questions diverses et tours de table   

● Accompagnement des Labels citoyens: 
○ Date limite pour les dossiers : 28 février. 
○ Jean-Claude DILDARIAN et Valérie REA mentionnés pour l'étude des dossiers. 

● Commission Technique : 
○ Pôle espoirs : Discussion sur la situation géographique et les infrastructures 

du Pôle Espoir de Lyon. Rendez-vous prévu avec le DTN pour discuter des 
coûts et du développement des pôles espoirs en AuRA. 

○ Ligue de développement mercredi 22/01 à la TPA. Très beau travail sur les 
pôles espoirs 

● Règlement U13 : 
○ Mixité autorisée jusqu'en U11, dérogations nécessaires pour U13. Problème 

soulevé concernant les équipes autorisées à jouer en D1 sans pouvoir 
participer au championnat régional.  

○ Il s’agit d’un règlement COMED dont la ligue ne peut se soumettre 
● Licences T : 

○ Discussion sur les coûts des licences T. 
● Affiliation refusée par la FFBB pour BASK’AIDE : 

○ Refus de l’affiliation par la Fédération sans explication détaillée. 
○ Suivi à demander à Pierre DEPETRIS ou Gérald NIVELON. 

● Information CD69 : 
○ Organisation potentielle par le CD69 du week-end RSO en avril. 
○ Validation du rapprochement immobilier entre le CD69 et la Ligue. 

 
Dates importantes   

● Finale du Challenge Benjamin : Dimanche 16 mars 2025. 
● Conseil d’honneur : 13 Février 2025. 
● Prochain Comité Directeur : 14 Avril 2025. 
● AG : Samedi 28 juin 2025. 

 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la réunion se termine à 12h00.La réunion s'est terminée par 
un moment de convivialité avec un apéritif pour les participants présents. 
 
Le prochain Comité Directeur aura lieu le samedi 12 avril 2025 à 9h00 (lieu à définir). 
 
Janine MULAS DUFFOUX Joël SCOMPARIN 

                                                                      


